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CONSELHEIROS: Bernardo Santos, Jorge Souza, Graziela Trindade, Johanes Junqueira, Maria
Magdalena Rodrigues

 
CONVIDADOS: Luciano Correia - Diretor-Geral; Elaine do Carmo Luiz - Diretora de Planejamento,
Gestão e Finanças ;Leonardo Vitor - Diretor Conteúdo e Programação; Vanessa Porto Vial - Gerente de
Telecomunicações; Martha Lima - Auditora Interna; Fernando Tibúrcio - Diretor de Audiovisual e
Produtos Digitais; Leonardo de Souza Oliveira - Contador; Rejane Pelluci Duarte, Diretoria de
Marketing e Projetos; Felipe Wang - Assessor da Presidência e Vilma Rosa - Assessora da Presidência.
 

 
RELATO DE REUNIÃO
 
Aos 25 dias do mês de março de 2025, deu-se início à 1ª Reunião Extraordinária do Conselho Curador
no âmbito da Fundação TV Minas Cultural e Educativa (FTVM).
 
O senhor Secretário Bernardo Santos abriu a 1º Reunião Extraordinária com o objetivo de finalização da
prestação de contas, terminando as atividades da última reunião ordinária.
 
O senhor Luciano Correia, diretor-geral da FTVM esclareceu a ausência do senhor Gustavo Mendicino
de Oliveira, diretor-presidente da Fundação TV Minas Cultural e Educativa, na reunião, pois está de
férias.
 
Após, o senhor Luciano Correia passou a palavra para o senhor Leonardo de Souza Oliveira, Contador,
para conduzir a apresentação da prestação de contas.
 
Apresentação do senhor Leonardo de Souza Oliveira, Contador
O senhor Leonardo de Souza Oliveira, Contador, explicou que a prestação de contas iniciou pela
Execução Orçamentária e Previsão da LOA. Para o PPAG da 2024 a 2027 foi planejado que as ações da
Fundação TV Minas Cultural e Educativa teria parte espelhada na EMC. Logo, parte do orçamento hoje
das atividades da Fundação TV Minas Cultural e Educativa já se encontra na Empresa Mineira de
Comunicação.
 
Além disso, afirmou que: “Com relação às despesas correntes e de capital, nós tínhamos um crédito
inicial de R$7.709.215,00 , tivemos alguns remanejamentos da EMC para a TV MINAS e o nosso
crédito autorizado para as despesas correntes e de capital ficou no valor de R$ 10.222.533,66. Desses
R$ 10.222.533,66 conseguimos empenhar R$ 9.655.154,79.
Já em relação as despesas com pessoal, o crédito inicial e o crédito autorizado foi o mesmo, de R$
10.102.693,00 e tivemos uma despesa empanhada de R$8.444.329,35. No geral tivemos um crédito
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inicial de R$ 17.811.908,00, um crédito autorizado de R$ 20.325.206,66 e uma despesa empanhada de
R$ 18.099.484,14 que representou quase 90% do nosso crédito autorizado”.
 
Leonardo de Souza Oliveira, ressaltou que dessa despesa empanhada, despesas referente à competência
de Dezembro/2024 só foi executada em Janeiro/2025.
 
Esclarecimentos realizados durante a apresentação:
 
Pergunta: O senhor Bernado Santos, pediu esclarecimento se essa despesa foi empanhada em
Janeiro/2025.
Resposta: O senhor Leonardo de Souza Oliveira, explicou que essa despesa foi empenhada em
Dezembro/2024 e a execução financeira ocorreu em Janeiro/2025.
 
Pergunta: O senhor Bernado Santos perguntou se tem um GAP de 10% referente ao que não conseguiu
empenhar.
Resposta: O senhor Leonardo de Souza Oliveira concordou.

 
 

Pergunta: O senhor Bernado Santos perguntou se é histórico da Rede Minas ou se houve melhora esse
ano.
Resposta: O senhor Leonardo de Souza Oliveira explicou que esse ano em comparação com 2023
houve melhora na execução do orçamento.
 
 
Pergunta: O senhor Bernado Santos perguntou se sabe a ordem de grandeza do percentual de empenho.
Resposta: O senhor Leonardo de Souza Oliveira no momento da reunião não se recordou dessa
informação, mas informou que irá trazer posteriormente essa informação.
 
O senhor Bernardo Santos trouxe a seguinte observação: Informou para a SECOM que prezaria em
alcançar o empenho de 100%, mas a meta mínima esse ano seria de 95%. Enfatizou que o orçamento
serve para ser cumprido, mas entende que há dificuldade processual para empenhar.
 
O senhor Felipe Wang, acessor da presidência, esclareceu que o empenho previsto para 2025 é de 80%
e de 2026 seria 85%. Logo, Bernardo Santos concluiu que se em 2024 foi feito 90%, o razoavél é fazer
95% em 2025.Assim, o empenho previsto para 2025 foi alterado para 95%.
 
O senhor Leonardo de Souza Oliveira, prosseguiu com a apresentação informando as ações finalísticas
destinadas ao gabite:
-Ação 2500 com aproveitamento de quase 98% da cota aprovada;
-Ação 7004 à princípio tinha um crédito inicial de R$860.000,00 , mas havia pendências em relação à
precatórios que precisavam de quitações na contabilidade. Foram feitas algumas suplementações que
totalizou o valor de R$ 440.000,00. Então a cota aprovada de R$ 860.000,00 passou a ser R$
1.296.170,15. A cota empenhadada tem um arredondamento chegando à R$ 1.296.170,11 mas o
empenhado foi de 100%.
- Ação 4298 que é sobre a Disponibilização e manutenção do sinal de Retransmissão de TV no interior
do Estado e Região Metropolitana de BH, houve a cota aprovada de R$ 690.844,16 , a cota empenhada
de R$ 590.963,27 que representou mais de 85% empenhado.
- Ação 4299 que é sobre Gestão e manutenção dos sistemas de transmissão via satélite e operação de
TV, à principio tinha uma cota aprovada de R$400.000,00 , houve alguns remanejamentos da EMC para
TV MINAS de contratos que não foram migrados para a EMC. Esse remanejamento foi de
aproximadamente R$ 1.000.000,00. O percentual empenhado ficou um pouco comprometido, ainda
satisfatório visto que em Dezembro/2024, teve um remanejamento para cobrir um despesa específica
que seria de um fornecedor. Ocorreu que esse fornecedor estava irregular sem tempo hábil para
regularização e consequentemente, não foi possivél empenhar. O empenho seria de R$300.000,00
aproximadamente. Então, Leonardo conclui que esse valor fosse empenhado, alcançaria o percentual de
aproximadamente 90%.
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Pergunta: O senhor Bernando Santos perguntou se esse fornecedor já regularizou.
Resposta:O senhor Leonardo de Souza Oliveira afirmou que sim. Porém, explicou que ficou
empenhado em 2025, com orçamento de 2025.
 
 
-Ação 4302 que é sobre Produção e veiculação televisiva de programação de caráter cultural,
informativo,educativo e de entretenimento, o senhor Leonardo de Souza Oliveira informou que houve
93,14% de cota empenhada.
 
O senhor Leonardo de Souza Oliveira, demonstrou um panorama geral das Despesas Correntes, de fonte
10 e 60, concluindo que houve um aproveitamento de mais de 94% de cota empenhada em relação à
cota aprovada. Além disso, aproveitou para ressaltar que, a pedido do outro conselho da EMC, trouxe
para o conselho da TV MINAS as informações pertinentes à Despesa Corrente e Despesa com Pessoal
totalizando 97% de aproveitamento de cota aprovada com cota empenhada.
 
Em seguida, o senhor Leonardo explicou sobre as demostrações financeiras, informando as Receitas e
as Despesas com Pessoal. Despesa com Pessoal representou 52% e as Despesas Corretentes e de Capital
48%(receitas destinadas à esses tipos de pagamento: Despesa com pessoal e Despesa corrente e de
capital).
Ressaltou também que em 2024, a receita prevista era de R$ 2.400.000,00 mas que havia 3 anos que
essa previsão não é atualizada. Dessa receita prevista para 2024, conclui-se que foi ultrapassada a meta
em quase 90%.
Logo, pontuou que a pedido da própia SEPLAG, houve a atualização para 2025. Informou que foi
utilizado a média ponderada dos últimos 3 anos e a previsão para 2025 é de R$ 3.830.000,00.

 
 
O senhor Leonardo mostrou o detalhamento das Receitas Patrimoniais(aluguéis das antenas) e Receitas
de Serviços(PI´s, Registro videográficos e outras receitas ) totalizando R$ 4.554.010,97.
 
 
O senhor Leonardo explicou a estrutura da DRE(Demostração do Resultado e Exercício). Pontuou que
o resultado contábil do ano fiscal de 2024 apresentou um Deficit de R$ 3.911.741,78. Explicou que está
atrelado à depreciação, uma despesa não Financeira. Ou seja, que não tem a subvenção para quitação.
Em seguida, o senhor Leonardo comparou com o ano fiscal de 2023 que o Deficit foi de
aproximadamente R$ 7.000.000,00. Assim, o senhor Leonardo concluiu que houve uma melhora
significativa em 2024.
 
Pergunta: O senhor Bernado Santos perguntou em qual grupo a Depreciação se encaixa.
Resposta: O senhor Leonardo explicou que está no grupo 3: Variação Patrimonial Diminutiva, na conta
contábil 3.9: Outras Variações Patrimoniais Diminutivas.
 
 
Pergunta: O senhor Bernardo Santos perguntou se essa Depreciação se refere à todo o parque
tecnológico da TV Minas.
Resposta: O senhor Leonardo concordou e explicou que se refere à toda parte patrimonial de bens.
 
 
Pergunta: O senhor Bernando Santos perguntou se tem muita coisa a ser depreciada ainda.
Resposta: O senhor Leonardo explicou que cada bem tem uma vida útil específica. Concluiu que há
bens que não há o que depreciar, mas há bens que ainda ocorre a depreciação, de acordo com a
legislação.
 
Em seguida, o senhor Luciano Correia, Diretor-Geral esclareceu para o senhor Secretário Bernardo
Santos que: Partindo do pressuposto da modernização que ocorreu recentemente no sistema de exibição
e transmissão, são aquisições recentes e altas por meio do TDCO. Concluiu juntamente com Bernardo
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Santos que esse pespectiva irá se manter alta e que no balanço haverá um passivo muito alto e um
passivo depreciativo também muito alto. Porém, o senhor Leonardo, contador esclareceu que não irá
impactar diretamente no passivo porque entraria dispesa contra ativo. Pontuou portanto que, haverá
redução do ativo e a despesa fica aumentada por conta da Depreciação.
 
Após a apresentação do contador Leonardo, o senhor Luciano Correia direcionou a próxima
apresentação para senhora Martha Lima, Auditora Interna.
 
 
Apresentação da senhora Martha Lima, Auditora Interna
 
A senhora Martha Lima iniciou sua apresentação esclarecendo que: explanação sobre os trabalhos da
auditorias realizados pela Controladoria Seccional da Fundação TV Minas Cultural e Educativa(FTVM)
no exercício de 2024 e análise das contas anteriores dos 5 últimos exercícios. Explicou que a
Controladoria Seccional faz parte do Sistema de Controle Interno do Estado, que funciona de forma
descentralizada. O propósito da Controladoria- Geral do Estado é ser integridade e eficiência por uma
sociedade melhor e a missão é aprimorar a gestão pública mineira, por meio da auditoria interna, da
correição, da prevenção e combate à corrupção, promovendo eficiência, integridade, transparência e
participação social.
 
Enfatizou também as competências da Controladoria Seccional dentro da FTVM que é uma unidade
descentralizada da Conrtroladoria- Geral do Estado e existe uma subordinação técnica. Explicou que as
atribuições foram fixadas em um Decreto que criou esse sistema de controle do Estado e
especificamente as competencias da controladoria sesecional da Empresa Mineira de
Cominicação(EMC) e da FTVM estão prevista no Regimento Interno da EMC, em seu Art. 11, inciso
X, que foi publicado em 20 de maio de 2023. A competência é promover, no âmbito da EMC/FTVM, as
atividades relativas à defesa do patrimônio público, ao controle interno, à auditoria, à correição
administrativa, ao incremento da transparê ncia, do acesso à informação e fortalecimento da integridade
e da democracia participativa.
 
A senhora Martha Lima pontuou que o Produto Destaque de Auditoria desse ano foi a Implementação
da Política Mineira de Promoção da Integridade(PMPI) sendo implementado dentro do prazo previsto
no Art. 10 do Decreto Estadual nº 48.419/2022. Explicou também que o PMPI deixou de ser um Plano e
passou a ser um PolÍtica, com um sistema composto por diversos programas e planos de integridade
específicos.
 
No exercício de 2024, a Controladoria Seccional produziu 21 produtos de auditoria e 100% das horas
planejadas foram executadas, trabalhadas. Em cada área de atuação houveram os seguintes resultados:
- Área de transparência, integridade e controle social foi planejada 7, 27% e trabalhada 7,33%.
- Área de Auditoria foi planejada 48,72% e trabalhada 47,76%.
- Área de Correição foi planejada 34,72% e trabalhada 32,67%.
- Área de Capacitações o planejamento foi de 2,33% e as horas trabalhadas foram de 6,69%.
- Áre da Autogestão foi planejada 6,98% e trabalhada 8,55%. A senhora Martha Lima pontuou também
que nessa área se encontra as Consultorias relizadas e destacou a participação da Controladoria
Seccional juntamente com a Presidência na eleboração do novo planejamento estratégico da EMC e da
FTVM.
 
A Auditora Interna também apresentou o segundo documento de prestação de contas, de acordo com o
roteiro estabelecido pelo TCE e CGE que aborda sobre o Instrumento de Avaliação e Monitoramento
Anual das Contas. Concluiu que nos últimos 5 anos as únicas contas que passaram por uma análise
foram em 2023 e dizem respeito as contas do exercício de 2022, em consulta ao TCEMG. Foram essas
contas que deram origem ao Termo de Ajustamento de Gestão que foi apresentado pela Dra. Elaine do
Carmo Luiz, Diretora de Planejamento, Gestão e Finanças na última reunião para conhecimento do
Conselho.
A senhora Martha Lima enfatizou que nos próximos 5 anos será acompanhado o cumprimento do
Termo de Ajustamento de Gestão assinado em 05/11/2024 entre a FTVM e o TCEMG, que teve como
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objetivo de regularizar os apontamentos constantes pela unidade técnica do TCEMG, quando da análise
da Prestação de Contas do Exercício de 2022. O cumprimento dos trazos no TAG começam a conta à
partir do dia 05/02/2025, data da publicação da íntegra do TAG no DOC.
Informou também que 3 metas ja foram cumpridas e tem as seguintes metas a serem cumpridas:
11 metas para cumprir até dia 31/03/2025; 07 metas para cumprir até dia 07/04/2025; 06 metas para
cumprir até dia 31/12/2026.
 
 
 
Pergunta: O senhor Bernardo Santos perguntou se as ações que possuem prazo até dia 31/03/2025 estão
bem encaminhadas para serem todas cumpridas?
Resposta: A senhora Martha Lima afirmou que serão cumpridas dentro do prazo. O setor jurídico, a
Presidência e a Diretoria de Planejamento, Gestão e Finanças estão monitorando para planejamento e
execução dessas metas.
 
Dessa forma, foi encerrada a apresentação da senhora Martha Lima. O senhor Luciano Correia passou a
palavra para Leonardo Vitor, Diretor Conteúdo e Programação.
 
 
Apresentação do senhor Leonardo Vitor, Diretor Conteúdo e Programação
 
O senhor Leonardo Vitor, Diretor Conteúdo e Programação apresentou o resultado e desempenho de
novos programas que foram destaques, como: Jornal da Inconfidência; Danizinha Protetora; Minas em
Ação; Cinematógrafo;Hypershow;Conversações; Além das Montanhas; Bastidores do Júri; Rameh
Cozinha; Estudo Play; Superliga de Vôlei.
 
Afirmou também que houve um aumento médio da audiência da TV, tendo um crescimento de 24,8%
de seus programas em 2024, em relação ao exercício de 2023. Concluiu que as transmissões do módulo
2 e a segunda divisão do Campeonato Mineiro de Futebol contribuiram para alcançar esses resultados
juntamento com o objetivo estratégico de produzir conteúdo sobre o interior mineiro(cobertura de times
que não são de capital). As transmissões de Vôlei , Mountain Bike e Minas em Ação impulsionaram a
audiência.
 
Dando seguimento, a senhor Lucinano Correia passou a palavra para a senhora Vanessa Porto Vial,
Gerente de Telecomunicações;
 
 
 
Apresentação da senhora Vanessa Porto Vial, Gerente de Telecomunicações
 
A senhora Vanessa Porto Vial informou que em 2024 foram alcançados 590 municípios com sinal da
Rede Minas e 553 municipíos somente com o sinal digital e com os canais da multiprogramação.
O senhor Luciano Correia acrescentou que em Janeiro de 2025 foram acrescentados em mais 15
municípios essa expansão do sinal e que os pedidos de outorgas para todos os municípios já foram
realizados e estando em processo de tramitação no Ministério.
Ele esclareceu ao senhor Secretário Bernardo Santos que a estratégia do Presidente da FTVM, senhor
Gustavo Mendicino de Oliveira é a busca proativa em parcerias e fundações para ampliar o sinal,
independente da outorga do Ministério.
 
Apos, o senhor Luciano Correia passou a palavra para o Fernando Tibúrcio, Diretor de Audiovisual e
Produtos Digitais;
 
 
Apresentação do senhor Fernando Tibúrcio, Diretor de Audiovisual e Produtos Digitais
 
O senhor Fernando Tibúrcio informou na apresentação o crescimento do número de downloads para
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Android, que aumentou 62,81% em relação a 2023 e iOS, que aumentou 120,16% em relação a 2023.
Enfatizou a importância da parceria com o Marketing e a divulgação no interior de Minas Gerais da
Amostra Minas Play.
Informou também que ano passado houve lançamento de vários editais de premios de curtas no interior,
edital de licenciamento e edital do FEC. Além disso, destacou o crescimento de 85,69% no número de
conteúdos disponíveis em relação ao ano anterior. A plataforma expandiu consideralvelmente a
qauntidade de conteúdo com a inclusão de programas da casa, jogos, especiais, filmes, curtas e séries.
Afirmou que será realizado uma Ação de Lançamento das obras de Paulo Gustavo que continua a
receber ainda.
 
Em sequência, o senhor Luciano Correia passou a palavra para a senhora Rejeane para apresentar os
resultados do Marketing.
 
Apresentação da senhora Rejane, Marketing
 
A senhora Rejane acrescentou que os números apresentados pelo senhor Fernando Tiburcio, destacou a
van promocional que circula por várias ações e contribuindo para os números do Minas Play. Ativações
em eventos impactam positivamente no Marketing.
A senhora Rejane pontuou o crescimento de vendas para o setor privado e setor público, garantindo um
aumento na auto sustentabilidade da EMC.
 
Pergunta: o senhor Bernardo Santos perguntou o motivo das demostraçãoes de resultados e no
resultado do marketing estarem divergentes os valores.
Resposta: o senhor Leonardo Oliveira, contador , explicou que nem tudo o que foi vendido, foi
faturado. A apresentação da senhora Rejeane está apresentando o relatório de vendas e pode ser que
alguma venda efetuada em 2024 vai ser faturada, mas a emissão da nota fiscal e o recebimento será
somente em 2025. O Senhor Luciano Correia acrescentou que provavelmente são receitas da SECOM.
O senhor Leonardo Oliveira acrescentou que tem também a questão da TPRU(aluguéis da infraestratura
que não entra na pate de vendas).
 
Em seguida, o senhor Bernando Santos perguntou se a verba da SECOM está junto com o relatório de
vendas apresentado. O senhor Luciano Correio afirmou que sim. Como sugestão, o senhor Bernardo
Santos sugeriu que poderia depois desmembrar a verba da SECOM, pois, de certa maneira é orgânica,
depende do orçamento e tem menos haver com a eficiência do serviço da EMC e FTVM.
O senhor Luciano Correia concordou com a sugestão dada pelo secretário Bernando Santos e afirmou
que vai preparar para apresentar na próxima reunião o resultado desmembrando a verba da SECOM
para apresentação aos conselheiros.
Além disso, o diretor-geral estabeleceu que tem como meta para 2025, somadas a meta ficaria em
6.814.000,00 e para 2027 seria de R$ 7.155.00,00.
O senhor Luciano Correia informou que na próxima reunião irá trazer as metas estabelecidas entre as
diretorias na próxima reunião de Planejamento Estratégico, validando primeiro no Conselho de
Administração e trazendo posteriormente na próxima reunião de Planejamentos Estratégicos de cada
diretoria.
 
O senhor Luciano prosseguiu com a apresentação informando as premiações recebidas pela FTVM em
2024 do Jornalismo.
 
Após, finalizou as apresentações e o senhor Luciano Correia passou a palavra para os conselheiros
perguntarem, solicitar algum esclarecimento sobre alguma tema já tratado na reunião.
 
Pergunta: O Conselheiro Johanes Junqueira perguntou em relação à qual tem sido a ação sobre
ambiente de trabalho no PMPI.
Resposta: A senhora Martha Lima informou que o PMPI é acompanhado no sistema da Controladoria-
Geral do Estado e as metas são acompanhadas por comissões. A Dra. Elaine do Carmo Luiz, Diretora
de Planejamento, Gestão e Finança acrescentou que a EMC e FTVM estão providenciando a
metodologia para aplicação das questões impostas, estudando e traçando estratégias e parceiros
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atendendo ao normativo imposto, com vigência inicial em Maio/2025.
 

 
Pergunta: O conselheiro Johanes Junqueira perguntou também como está sendo feita a aplicação da
Receita da FTVM.
Resposta: O contador Leonardo Oliveira informou que em relação às Receitas da FTVM são enviados
à Fazenda e posteriormente a Fazenda distribui. O conselheiro sugeriu de criar um núcleo, grupo para
realizar projeto de lei para captação para a própia FTVM.
 
O secretário Bernardo Santos pontuou que a Rede Minas é um ativo importante e que tem uma
relevancia grande em Minas Gerais para ser usada como uma forma de recurso. Houve também avanço
na comunicação pública.
Além disso, o Secretário sugeriu ao Diretor-Geral Luciano Correia realizar um informativo das novas
aquisições, novos equipamentos para conhecimento dos Conselheiros e até mesmo dentro da FTVM
como forma de todos estarem cientes dos novos equipamentos adquiridos.
O conselheiro Johanes Junqueira apresentou um sugestão sobre a audiência da TV não ser apenas
voltado ao produto do esporte. Ele sugere que melhore os produtos da casa, como por exemplo:
temporados dos produtos de músicas, produtos relacionados à turismo. O Secretário Bernando Santos
concordou com a sugestão, a ideia do conselheiro que há produtos que poderiam ser subsidiados através
de uma lei.

 
 
O senhor Luciano Correia passou a palavra para a senhora Graziela Trindade para responder se o
Estudo Play continua na programação da TV. Ela afirmou que continua porém, não é contrato da gestão
dela. Afirmou também que está agendada já uma reunião no dia 27/03/2025 juntamento com o senhor
Luciano Correia e a subsecretária Kelen. A senhora Graziela informou que o contrato foi renovado mas
com alguns termos diferentes do contrato do ano anterior. Nessa reunião será analisado quais os
dialógos internos serão necessários para continuar fazendo a perceria com a Rede Minas e inclusive a
transmissão do Preparatório do Enem.
 
 
Em seguida, tomou a palavra o conselheiro senhor Jorge Souza que reforçou a importância dos
Conselheiros terem as informações dos avanços tecnológicos e das premiações. Dar publicidade e
divulgar os resultados é fundamental para reforçar a pertinência e existencia da FTVM. Sugeriu que
haja um meio de comunicação entre a FTVM e os Conselheiros para que saibam de forma célere as
informações importantes sobre o que está sendo realizado como melhoria na FTVM e assim dar
publicidade.
O senhor Luciano Correia informou que irá providenciar a melhor ferramenta para existir essa
comunicação.
 
 
A conselheira senhora Magdalena, defendeu que essa prestação de contas que ocorreu nesta reunião não
transparece para o público. Questionou como traduzir todas essas informações para o público, como
transparecer para o publico essa comunicação publica, esse direito. Ela sugeriu fazer uma escuta da
sociedade civil do que significa essa programação para o indivíduo. Ela enfatissou a importância do
público ser ouvido e ser o impacto que traz a programação da FTVM na vida dos telespectados.
Concluiu também que a sugestão é uma prestação de contas que a população veja o crescimento, os
avanços tecnológicos.
O senhor Secretário Bernardo Santos, concordou em tentar ouvir o público mas de certa forma ressaltou
que pode ser algo mais complexo de ouvir e passar na programação somente aquilo que o público
destacou como importante. Deve se atentar à função social enquanto veículo de comunicação público. O
senhor Leonardo Correia enfatisou o acompanhamento da audiência diariamente.
O Conselheiro Johanes Junqueira, concordou tanto com a conselheira Magdalena e o senhor Bernardo
Santos enfatizando a importância da aproximação com o público, trazendo o público para os produtos
para que eles se identificam com o produto da FTVM.
Nesse momento, o senhor Luciano Correia explanou que a FTVM está utilizando a ferramenta “Diz Aí”
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e a Central de Relacionamento com Ouvinte, Telespectador. Em breve será apresentado ao Conselho em
outra oportunidade.
 
O senhor Luciano Correia perguntou ao Secretário Bernardo Santos se pode haver a deliberação pela:
aprovação das contas do exercício fiscal 2024 da Fundação TV Minas Cultural e Educativa.
Após, o senhor Bernardo Santos concordou e o senhor Luciano Correia realizou a leitura da
Deliberação:
“Diante do exposto, pede-se: aprovação das contas do exercício fiscal 2024 da Fundação TV Minas
Cultural e Educativa. Nos seguintes termos: O Conselho Curador da Fundação TV Minas Cultural e
Educativa reunido na última reunião ordinária virtual, realizada em 25 de março de 2025, após
apreentação das demostrações orcamentárias, financeiras e contábeis relativas ao exercício fiscal
encerrado em 31 de dezembro de 2024, por meio do Relatório Anual da Administração e Relatório de
Atividades de Auditoria, afirma que eles referem a situação econômico-financeira da entidade.Assim, é
favoravél pela aprovação das contas do exercício fiscal 2024 e por seu encaminhamento ao
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais (TCE-MG)”.
 
Os conselheiros Bernardo Santos, Jorge Souza, Graziela Trindade, Johanes Junqueira aprovaram as
contas do ecercício fiscal 2024 da FTVM. Posteriormente, o secretário Bernardo Santos reforçou a
importância de enviar os relatórios ao Conselho com antecedência para que seja verificado antes da
reunião os dados apresentados.
O senhor Luciano Correia informou que vai aprimorar isso nas próximas reuniões, solicitou aos
Conselheiros a assinutura da Ata de Reunião do processo SEI para enviar ao TCEMG e enfatizou a
contribuição positiva do Conselho para as reuniões, trazendo sempre ideias, sugestões de melhoria.
 
O conselheiro Johanes Junqueira perguntou questionou em relação ao Minas Play, que houve um
aumento de dowloads se comparado com 2023 mas indagou sobre qual foi o parâmetro, o referencial
usado para chegar à essa conclusão. O senhor Luciano Correia informou que na próxima reunião irá
trazer essa informação.
 

Nada mais havendo a tratar, o Secretário Bernardo Santos deu-se por encerrada a  reunião.

Documento assinado eletronicamente por Maria Magdalena Rodrigues da Silva , Usuário Externo,
em 28/04/2025, às 16:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 47.222, de 26 de julho de 2017 .

Documento assinado eletronicamente por Bianca Giannini Silva Marinho , Assessora-Chefe, em
28/04/2025, às 17:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Johanes Moreira Junqueira, Servidor, em 28/04/2025, às
17:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de
26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Graziela Santos Trindade, Superintendente, em
29/04/2025, às 21:34, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Bernardo Assis Fonseca Santos , Secretário (a), em
09/05/2025, às 19:46, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Ata de Reunião 2 (111171206)         SEI 2210.01.0000058/2025-80 / pg. 8

https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017
https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017
https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017
https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017
https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017


A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.mg.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 111171206 e
o código CRC F1FA3AB3.

Referência: Processo nº 2210.01.0000058/2025-80 SEI nº 111171206
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